



## Nouveau CIAT au château de Sourches (Sarthe)

Une équipe de trois passionnés se sont réunis pour lancer un concours de tradition. Bénédicte de Foucaud, propriétaire du château avec son mari nous ouvre sa propriété. Anita Rovers, meneuse à quatre d'origine hollandaise mais francophone et qui réside à proximité est la technicienne. Jérôme Lion, cavalier, président de l'association coordonne toutes les décisions et actions.

Le concours va se dérouler dans un lieu fait pour un CIAT, un immense château classé monument historique au milieu d'un superbe parc de 90 hectares. Le château de Sourches se situe une vingtaine de kilomètres à l'ouest du Mans à proximité des autoroutes qui desservent la ville. Il sera d'un accès facile pour nos amis belges et néerlandais. Nos amis espagnols gagneront quelques centaines de kilomètres par rapport à Cuts.

Il ne s'agit pas de concurrencer Cuts mais de s'en inspirer pour l'organisation, la qualité et l'esprit de convivialité. L'équipe sur place s'appuie sur un groupe de bénévoles motivés. Pour les aider, deux membres de l'AFA les ont rejoints, Christian de Langlade comme président de jury et André Grassart comme délégué technique.

La date : les 17 et 18 septembre qui correspondent aux journées européennes du patrimoine.

### Historique

Patrimoine et tradition sont en proximité. D'ailleurs, le cheval est présent dans l'histoire du domaine. En 1830, lorsque le général, duc des Cars cassa son épée pour ne pas servir le roi Louis Philippe, il se retira dans sa terre de Sourches où il se livra à l'élevage de pur sang et devint même par la suite directeur du Haras du Pin.

De style néoclassique, il est situé sur la



Une des grandes allées du parc du château.

commune de Saint-Symphorien dans la région des Pays de la Loire. Il a été construit entre 1761 et 1786 par l'architecte du Roi, Gabriel de Lestrade pour Louis II du Bouchet de Sourches, marquis de Sourches, comte de Montsoreau, grand prévôt de France, prévôt de l'hôtel du Roi. Il a appartenu à la marquise de Tourzel, belle-fille du marquis de Sourches. Gouvernante des enfants de France à partir de juillet 1789, elle prit part à la fuite de Varennes et fut incarcérée avec la famille royale. Mais elle sauva sa tête et put regagner son château qui ne subit aucun dommage pendant la Révolution. Il appartient ensuite de 1845 à 1985 à la famille des Cars. Pendant la Seconde Guerre mondiale, les vastes caves voûtées du château ont accueilli les grands tableaux du musée du Louvre, des meubles du château de Versailles, la tapisserie de Bayeux et d'importantes collections privées appartenant à des

familles juives. Il a ensuite été acheté par une société japonaise mais c'est en 2001 que la famille de Foucaud en a fait l'acquisition et a entrepris d'importants travaux de restauration et décidé de l'ouvrir au public.

Un nouveau concours est toujours un événement surtout lorsque le lieu est aussi prestigieux.

Le cadre, le dîner de gala dans les trois grands salons, le routier en grande partie dans le parc dont le pourtour fait plus de six kilomètres mais aussi dans le village tout proche de Saint-Symphorien et la jolie campagne environnante constituent autant d'éléments attractifs sans oublier la vaste partie ombragée réservée aux camions à proximité immédiate du château.

Dernier détail, le château de Sourches est un conservatoire pour plus de 1500 espèces de pivoines provenant du monde entier.



Le château de Sourches, façade arrière.